
«Debemos cuidar el campo: es un 
valor que perdura en el tiempo»

Álvaro rodríguez eiras Presidente del gruPo AresA

▶ Álvaro rodríguez eiras dice trabajar por y para el agro gallego. desde hace 15 años, los 
premios que entrega su grupo empresarial, dotados con 10.000 euros, reivindican su política 
de que el sector primario debe avanzar sin descanso, esforzarse en una mejora constante.

texto: v.m.r. 
foto: sebas senande 

con 15 ediciones a sus es-
paldas, el premio Aresa de De-
sarrollo Rural, financiado por el 
grupo empresarial Aresa y con la 
participación de la Universidad 
de Santiago de Compostela, se ha 
convertido en un emblema para 
la reivindicación del sector prima-
rio local. Para Álvaro Rodríguez 
Eiras, presidente del grupo Aresa, 
significa demostrar que el campo 
gallego siempre se mueve hacia 
adelante.
¿Cuántos candidatos se han pre-
sentado ya al galardón?
No se sabe hasta que no finali-
ce el plazo de presentación el 31 
de octubre. Solo puedo decir que 
este año hemos tenido el mayor 
número de personas y entidades 
interesándose en presentar la can-
didatura. 
¿Qué cifra se alcanzó el año pasa-
do, a modo de indicativo?
Cuando nos reunimos para con-
ceder el premio, había casi una 
decena de candidaturas después 
de la selección previa.
¿Qué objetivo defiende el Premio 
Aresa?
Ayudar a las personas que viven 
en el campo, de la ganadería y la 
agricultura. Esa ayuda se ejecuta 
premiando a las empresas, enti-
dades o personas que, a nuestro 
juicio, más se han destacado en 
este apoyo al campo gallego (y que 
han presentado su candidatura). 
Este año hemos añadido además 
un elemento novedoso que está en 
sus comienzos: en junio se celebró 
un campus de verano científico 
para alumnos de secundaria con el 
fin de introducirlos en el que será 
su espacio natural cuando acce-
dan a la universidad. Participaron 
casi 100 alumnos de toda Galicia, 
con 80 docentes que impartieron 
cursos de toda clase: laboratorio, 
alimentación, I+D,... Nosotros 
contribuimos creando el premio 
Aresa Junior para concedérselo a 
los mejores videos elaborados por 
los estudiantes para exponer sus 
proyectos. Es una idea magnífi-
ca para que los expertos puedan 
abrir la mente a los jóvenes ante 
el salto que les espera en su paso a 
la universidad.
¿Esta edición introduce alguna 
otra originalidad?
En las bases del premio permanece 
el mismo concepto de beneficiar 
a aquellas personas que trabajan 
en la agricultura y ganadería de 
Galicia. Lo que hemos hecho este 

año es admitir a proyectos, apar-
te de empresas y trabajos conso-
lidados, con la condición de que 
sean serios, viables y tengan como 
objetivo mejorar la agricultura y 
ganadería gallega.
¿Cuáles son los principales factores 
que se valoran en el fallo?
Los principales objetivos son pri-
mero crear empleo; segundo, crear 
riqueza para el campo gallego, 
también relacionado con lo ante-

rior. Se premia a los proyectos que 
descansan sobre los bienes que se 
producen en el campo de Galicia y 
que aumenten el valor intrínseco 
de estas materias primas.
¿Cuál es la relevancia del sector 
agroganadero para Lugo?
Creo que Lugo es la provincia es-
pañola donde más peso tiene el 
sector agroganadero.
¿El futuro pasa por el campo?
El futuro se asienta sobre los des-

cubrimientos, las nuevas técnicas 
e industrias,... Pero dicho esto, 
el campo no solo no pierde valor, 
sino todo lo contrario. No se ha 
inventado nada que sustituya a 
los productos de la ganadería y la 
agricultura. Debemos cuidarlo, 
porque es un valor que perdurará 
durante mucho tiempo.
¿Y se le cuida lo suficiente? 
En los últimos 10 o 15 años la cla-
se política se está dando cuenta 
de la importancia del campo y le 
está prestando mayor atención. 
Por ejemplo, estos días ha dicho la 
Xunta que dedicará especial aten-
ción a la biomasa: una fuente de 
energía de las más baratas y que 
se produce principalmente en los 
bosques gallegos. Lugo es el mayor 
productor de España de biomasa, 
proporcionalmente a su exten-
sión. Esta atención de la Xunta co-
bra entonces mucha importancia 
para aquellos que estén pensando 
en desarrollar nuevas inversiones 
en el campo. La biomasa además 
ayuda a luchar contra los incen-
dios porque limpia los bosques. Es 
ecológicamente sostenible.
¿Qué dificultades se plantean al 
sector a corto plazo?
Ahora tenemos un problema más, 
como la desaparición de las cuotas 
lácteas en abril del año que viene. 
Esto ya se sabía que iba a pasar, 
pero ya está ahí. Aquellas explota-
ciones que no produzcan leche en 
términos competitivos lo va pasar 
muy mal. Es ley de vida. La evolu-
ción siempre hace desaparecer a 
las explotaciones poco rentables, 
pero esto lo va a acelerar.
¿Urge una reconversión en el sec-
tor hacia vías más competitivas?
Permanentemente. En éste y en 
todos los sectores.
Imagino que la investigación es 
prioritaria en este sentido.
La investigación y el desarrollo son 
vitales en todos los sectores, aun-
que siempre hay momentos más 
tranquilos y otros más acelerados. 
En las productoras de leche, se va 
a acelerar este punto crítico a par-
tir del año que viene.
¿Se investiga lo suficiente?
Contestaré con el tópico de que 
nunca se investiga lo suficiente. 
Los países que más investigan 
son los más ricos y también son 
los que van por delante.
¿Y este premio es un estímulo para 
esa investigación?
Exactamente. Sobre todo incenti-
va el darnos cuenta de que nunca 
nos podemos parar. Que siempre 
debemos estar mejorando.Álvaro Rodríguez Eiras. 

Proyectos

En esta edición 
podrán entrar a 

concurso proyectos y no 
solo empresas y trabajos 
consolidados»

Futuro

El campo no pierde 
valor. No se ha 

inventado nada que pueda 
sustituir a los productos de 
ganadería y agricultura»

La Uned estrena 
un programa 
sénior en Lugo 
para mayores de 
55 años

redacción

LUGO. La Uned estrena en 
Lugo este año un programa se-
nior, dirigido a mayores de 55 
años y centrado en temas de 
actualidad y estrategias de de-
sarrollo personal. El programa 
para el primer semestre está 
compuesto por tres materias.

El proyecto se dirige a per-
sonas que quieran enriquecer 
sus conocimientos, con inde-
pendencia de su formación 
académica.

El programa incluye clases 
de introducción al derecho y a 
la política —los lunes de 16.00 
a 18.00 horas—, que correrán 
a cargo del profesor Alfredo 
Torres Bouza; clases de entre-
namiento de la memoria —los 
miércoles de 17.00 a 19.00 ho-
ras— impartidas por Jaime Ál-
varez Vilariño, y tertulias lite-
rarias los jueves —también de 
17.00 a 19.00 horas— a cargo 
de Rosa María Ricoy Casas.

El primer semestre del 
curso, que se desarrollará en 
el centro asociado de la Uned 
(Cantigas e Frores, 31, edificio 
del Forcam) se prolongará del 
15 de octubre al 15 de febre-
ro. El plazo de matrícula está 
abierto hasta el 15 de octubre o 
bien hasta agotar plazas.

El precio de cada asignatura 
es de 45 euros y la matrícula se 
puede realizar tanto de forma 
presencial como de manera 
online en la página web www.
unedlugo.wordpress.com.

La formalización de pago 
deberá realizarse en Aban-
ca, en la cuenta 2080-5152-
58-3040026385 indicando el 
nombre del estudiante y Uned 
Senior.

En la presentación, con Ma-
rio Outeiro, se subrayó que el 
programa ofrece un lugar de 
encuentro donde intercam-
biar experiencias, un itinera-
rio flexible adaptado a las ne-
cesidades de cada estudiante, 
una orientación personalizada 
y también el acceso a las tec-
nologías de la información y 
la comunicación.
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